
Christian Neuwirth 

Stadtverordneter 

Rathausstraße 24 

61184 Karben        Karben, den 03.04.2023 

 

Herrn 

Stadtverordnetenvorsteher Kai Uwe Fischer 

Rathausplatz 1 

61184 Karben 

 

 

Anfrage: Bekämpfung Eichenprozessionsspinner 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

ich bitte um Aufnahme der folgenden Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten 

Stadtverordnetenversammlung am 27. Mai 2023. 

 

Seit den 90er Jahren ist eine Vermehrung des Eichenprozessionsspinners (EPS) in 

Deutschland zu beobachten. Die Ausbreitung der Tiere wird aus mehreren Perspektiven als 

Gefahr angesehen:  

Zum einen schädigt er als Forstschädling den Baumbestand vornehmlich an Eichen. Zum 

anderen verursachen die Brennhaare der Raupen Juckreiz, Ausschlag und allergischen 

Reaktionen bei Menschen und Tieren. Es ist bei der prognostizierten trockeneren und 

wärmeren Witterung davon auszugehen, dass die Population des EPS nicht abnimmt, 

sondern ein bleibendes Problem darstellt, auch weil die gesundheitsgefährdenden 

Brennhaare noch mehrere Jahre schädlich bleiben. 

 

Hierzu bitte ich um eine Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wie hat sich der Befall und die Bekämpfung des Eichenprozessionsspinners in 

Karben in den letzten 10 Jahren entwickelt? 

2. Wie hoch ist die finanzielle Belastung der Stadt Karben durch die Bekämpfung des 

EPS? 

3. Auf welchen Arten erfolgt die Bekämpfung des EPS und durch wen? 

4. An welchen Orten erfolgt die Bekämpfung des EPS, gibt es Prioritäten? 

5. In welcher Menge werden hierbei Bio- bzw. Pestizide gegen den EPS eingesetzt? 

6. Wurden Ausnahmegenehmigungen für den Einsatz von Bio- bzw. Insektiziden in 

Naturschutz-Gebieten in Karben erteilt? 

7. Welche überörtliche Zusammenarbeit gibt es bei der Bekämpfung des EPS (Bund, 

Land, Kreis)? 

 

Für die Beantwortung danke ich vorab 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Christian Neuwirth 


